

## Kleiner Jahresrückblick 2025

Liebe Mitglieder, liebe Freunde und Unterstützer unseres Besucherbergwerks „Himmlisch Heer“.

Ein ereignisreiches Jahr geht zu Ende – ein Jahr voller Begegnungen, gemeinsamer Erlebnisse und vieler helfender Hände. Wir möchten mit Dankbarkeit darauf zurückblicken.



Ein besonderer Glanzpunkt war unser **30-jähriges Jubiläum** im Mai. Es macht uns stolz und glücklich zu sehen, wie sich unser Bergwerk in drei Jahrzehnten entwickelt hat. Aus einem stillgelegten Stollen wurde ein lebendiger, geschichtsträchtiger Ort, der Jung und Alt begeistert.

Rund um unser Gelände wurde auch in diesem Jahr viel bewegt. Die Hütten und der Außenbereich wurden mit Liebe und Sorgfalt hergerichtet, und dabei sind einige vergessene Erinnerungsstücke ans Licht gekommen. Sie finden nun in unserer Blockhütte ihren Platz und bringen uns die Welt der früheren Bergleute ein Stück näher.

Auch unter Tage wurde fleißig gearbeitet: die Beleuchtung verbessert und notwendige Sicherungsmaßnahmen umgesetzt. Zudem durften wir wieder viele Besucher durch den Stollen führen – Begegnungen, die uns jedes Mal große Freude bereiten.

Bei den festlichen Umzügen in **Kälberbronn** und in **Hallwangen** waren wir ebenfalls mit Freude dabei. Ein besonderes neues Erlebnis war unser erstes **Halloweenfest**. Halloween stammt vom keltischen Fest Samhain ab. Die Kelten glaubten, dass am 31. Oktober die Grenze zwischen der Welt der Lebenden und der Toten durchlässig wird und die Geister in dieser Nacht umherwandern. Um sich zu schützen, entzündeten sie große Feuer und verkleideten sich, damit die Geister sie nicht erkannten. Aus „All Hallows`Eve“ wurde später Halloween. Und so zogen bei uns dieses Jahr Geister und Hexen in den Stollen ein – und die große Resonanz hat uns ermutigt, diese Veranstaltung 2026 mit einigen Verbesserungen zu wiederholen.

Unsere jährliche **Barbara-Andacht** schenkte uns wie immer eine ruhige, besinnliche Stunde, in der wir dankbar an den Schutz unserer heiligen Barbara denken konnten.

Von Herzen danken möchten wir all jenen, die uns im vergangenen Jahr unterstützt haben: den fleißigen Helfern über und unter Tage, den Köchinnen und Bäckern, den Organisierenden, denjenigen, die Werkzeuge und Fahrzeuge zur Verfügung stellten, Besorgungen machen oder sich im Hintergrund um wichtige Unterlagen und Behördenwege kümmerten. Ein großes Dankeschön gilt außerdem der Stadt Dornstetten und der Touristinfo und der Gemeinde Hallwangen für ihre freundliche Unterstützung.

Und natürlich danken wir unseren **Besuchern und Gästen** – eure Freude und Rückmeldungen motivieren uns sehr.

Wir wünschen euch allen eine **friedliche, fröhliche und entspannte Weihnachtszeit** sowie einen **guten Start in ein gesundes, glückliches neues Jahr**.

**Der Vorstand des „Förderkreis Historischer Bergbau Hallwangen e.V.“**

